

REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE LEBU
CONCEJO MUNICIPAL

REUNION DE CONCEJO N° 016 /

Siendo las 18,48 hrs. del día 05 de Enero de - 1993, y con la presencia del Sr. Alcalde Titular Don Walter Ramírez Urquieta, y los Sres. Concejales Don Aldo Pinto Candia, René Millar Valdebenito, Manuel Poblete Salas, Guillermo Casanova Carvajal, Jaime Bahamondes Cabrera, además se encuentra presente el Sr. Bernardo Altamirano y actúa como Secretario del Concejo - (S) Don Luis Marcelo Figueroa Cisternas.

Se dá inicio a la sesión y el Sr. Alcalde informa que el Secretario Municipal se encuentra haciendo uso de Feriado Legal y que es Subrogado por el Sr. Daniel Vega Recabal; durante éste período - actuará como Secretario del Concejo el Sr. Luis Figueroa Cisternas.

Se procede a leer el Acta de la sesión anterior, la que es aprobada por unanimidad por los miembros del concejo.

El Sr. Alcalde dá a conocer una invitación relacionada con un Seminario a desarrollarse en la ciudad de Angol entre los días 14 - al 16 de Enero del presente año, denominado "Pueblo Mapuche y Desarrollo, Desafíos y Propuestas", organizado por la Comisión especial de Pueblos Indígenas (C.E.P.I.) y la Organización de las Naciones para la Agricultura y la Alimentación (F.A.O).

La invitación solo llegó para la Inauguración del Seminario ya - que al parecer es con cupos limitados.

Se consultará si es posible concurrir al desarrollo del Seminario. EL Sr. Alcalde consulta a cada uno de los Concejales sobre la concurrencia a éste Seminario.

El Concejal Bahamondes manifiesta su interés en ir los 3 días; El Concejal Millar manifiesta su interés por asistir pero por el momento sería solo a la Inauguración.

El Sr. Casanova manifiesta su interés por asistir sólo a la Inauguración.

Los Sres. Pinto y Poblete manifestaron que por motivos particulares no podrán asistir.

El Sr. Alcalde asistirá pero sólo a los 2 días finales ya que el día 14 deberá concurrir a la ciudad de Lota a una Reunión de Alcaldes por la Reconversión del Carbón.

El Sr. Alcalde dá a conocer que el día 12 de Enero de iniciará un levantamiento Topográfico del Parque Industrial, la Oficina de Reconversión Contratará los Profesionales para hacer los estudios. Además recibió la visita de un Empresario Norteamericano radicado en San Antonio y que está interesado en la creación de este Parque Industrial.

Se prestará el apoyo para capacitar a gente que esté interesada en trabajos de este rubro.

El Sr. Bernardo Altamirano informa en conversaciones con el Sr. Empresario vieron las diversas alternativas, y posible instalación, quedando de volver en el mes de Febrero a hacer trabajos más definitivos.

El Sr. Poblete informa que también tuvo una reunión con este Señor y que está bastante entusiasmado con la idea del Parque Industrial y que en un principio vendría a instalarse con la Máquina Hielera.

El Sr. Alcalde informa que fué visitado por un Matrimonio Chileno Francés (Varon chileno-Dama francesa), visitó la Comuna y se fueron con la siguiente idea; que una ciudad de Francia sea la gemela de Lebu, es decir, que la apadrine, la finalidad de este apadrinamiento es para que haya un intercambio cultural, que exista un perfeccionamiento de Profesionales en Francia y que estudiantes egresados de la Enseñanza Media puedan seguir estudios en ese país, otro aspecto sería el fomento del turismo en Lebu, lo cual habría que comenzar con asear las calles, y tener una Infraestructura Hotelera.

Este Matrimonio va a establecer contacto con los Ediles de Francia y se comunicarán con el Sr. Alcalde para ver la forma de descontaminar el Río Lebu y Repoblarla con Flora y Fauna.

El Alcalde informa que en conversación con el Director de Obras y el Secplac se hará un proyecto para concretar la construcción de 2 piscinas en el sector de la Villa Alessandri y dentro de los terrenos Municipales para el próximo verano una piscina sería para adultos y la otra piscina para niños. El agua sería traída del mar con sistemas de filtros.

El Sr. Alcalde informa que se compró implementación para la Escuela de Boca-Lebu, esta consistió en un equipo amplificador, Micrófono, materiales para el taller (palas, carretillas, cepillos, niveles, etc) Botiquín.

Se pretende inaugurar la Escuela para el inicio del año escolar.

- En relación a la Iluminación de la población Esmeralda esta se devió a un desperfecto técnico, pero se está subsanando.
- La iluminación del Cerro la Cruz se está arreglando.
- Los Proyectos de Electrificación Rural están marchando.

El Sr. Alcalde dá a conocer que el Ministro de Agricultura visitará la Prov. y que tal vez por esta razón el encuentro de Alcaldes se aplace para el día 22 del presente.

El Sr. Alcalde después de informar, ofrece la palabra a los Señores Concejales.

El Concejal Sr. Pinto dice que le ha llegado una invitación para participar en un seminario el día 22 y 23 de Enero del presente en la Ciudad de Santiago, este seminario lo organiza el Instituto Libertad y es sobre gestión Municipal.

El Sr. Alcalde informa del problema que existe con las conexiones domiciliarias y alcantarillado a la red en la población Esmeralda. La Empresa Gevinco no ha dado el presupuesto de cuanto sale conectar a los interesados al alcantarillado y hacer el empalme.

De hacerse el cobro se haría por medio de la junta de vecinos quien pagaría posteriormente a la Empresa.

El Sr. Casanova entrega al Sr. Alcalde una nota del Sr. Isaías Sáez Cártes. El Sr. Alcalde lee la carta y en ella se refiere a la dilación excesiva que ha tenido por parte del Municipio la solicitud de patente de cabaret que está solicitando.

El Sr. Alcalde dá a conocer que el Sr. Isaías Sáez Cártes en un principio hizo mal su solicitud y que ahora se está tramitando conforme.

El Sr. Alcalde dá a conocer (lee) una carta del Sr. Roberto Rodríguez Pérez encargado de la Biblioteca Municipal donde explica : que 11 personas pertenecientes a la Biblioteca, Clínica Dental y Depto. de Educación se han visto perjudicadas por la Ley que otorga una bonificación al personal Administrativo que labora en los colegios y ellos por no laborar en colegios no les correspondió.

Situación similar ocurrió el año 1991 y el Municipio hizo un traspaso de fondos para beneficiar a este personal.

El costo de pagar esta bonificación alcanza a la suma total de \$ y solicita al Municipio y al concejo autorice un traspaso de fondos por dicho monto para subsanar esta situación.

Concluída la lectura de la Carta el Sr. Alcalde ofrece la palabra a los Sres. Concejales para emitir un pronunciamiento.

El Sr. Millar manifiesta que sería de justicia que el Municipio se preocupara de dar una solución a este problema y agrega que es necesario que se le dé respuesta positiva, pero con cargo al Presupuesto ya aprobado para traspasar a educación que son de M\$ 5.000 y no aumentar el monto.

El Concejale Sr. Casanova recata lo dicho en un discurso efectuado por el Sr. Secretario General de Gobierno Don Enrique Correa en cuanto a que la parte económica se debía actuar con equidad y se suma a la opinión del Sr. Millar.

El Sr. Pinto y el Sr. Poblete, están de acuerdo con las opiniones anteriores.

El Sr. Bahamondes manifiesta no estar muy interiorizado de la situación en base a lo cual no puede emitir un pronunciamiento.

Concluída la ronda de consultas a los Concejales, se acuerda por mayoría efectuar el traspaso de fondos al DAEM, con cargo al Presupuesto aprobado para el financiamiento de la bonificación a estas 11 personas.

El Concejal Sr. Millar plantea al Sr. ALcalde y al concejo - los siguientes puntos :

- Sugiere que se oficialice o se norme el funcionamiento de los Concejales, es decir se cuente con un lugar adecuado - para ello y el ve como una alternativa viable el Salón de Sesiones del Municipio.

- Se debería ver como canalizar mejor los distintos proble - mas que llegan a la Municipalidad vía concejal, y que es - tos tengan la solución o respuesta lo más rápido posible ya que ante las demoras son ellos los que quedan mal ante la gente.

Además plantea que el Depto. de Obras tenga un equipo de - emergencia destinado a solucionar problemas de este tipo.

- En relación a la conección a la red de Alcantarillado por - parte de algunos pobladores de la Población Esmeralda, se haga antes de pavimentar, esto por asunto de costo y rotu - ras de calles.

- Plantea además que se revisen los acuerdos adoptados por - el concejo en reuniones anteriores ya que algunos acuerdos no se han cumplido.

Como por ejemplo la denuncia que se realizaría por el corte de árboles en la población Jorge Alessandri; el viaje que - se programó a la Isla Mocha no se ha hecho.

Informa además que recibió un reclamo de un Contratista - eléctrico de apellido Pinto el cual le planteó que la iluminación de la Plaza de Armas de Lebu se hizo con el mismo - Contratista que ha tenido el Municipio sin llamar a Propues - ta pública.

Continuando con los acuerdos adoptados y no cumplidos está el del arreglo general de calles, del cual no se ha tenido respuesta; la discusión que se iba a realizar del Presupuesto para pedir aumento de él, acuerdo que no se cumplió.

El Concejal Millar agrega de que la iluminación de la plaza de Armas está bien y propone que se haga extensivo a la plaza Ignacia Carrera Pinto y además propone que se ilumine el Puente de Lebu.

Propone además se vea la posibilidad de hacer un proyecto para la costanera y se haga un hermoseamiento de la misma. Plantea y propone que se haga una reunión informativa hacia la Comuna de estos 3 meses de gestión del Municipio. Además agrega se oriente y eduque a la gente para que participe más en la labor Municipal.

El Sr. Alcalde tratando de dar respuesta a todas estas presentaciones hechas por el Sr. Millar en forma cronológica a como el las a presentado.

La coordinación de todos los reclamos deberán ser comunicados al Sr. Altamirano que está a cargo de coordinar estas labores Municipales.

En relación al uso de la Sala de Sesiones como lugar de atención para los Concejales el Sr. Alcalde manifiesta que no hay problemas en el uso.

El viaje a la Isla Mocha no se ha realizado por un problema de costo ya que este saldría muy oneroso.

El Sr. Altamirano informa que fué a la Isla y el problema principal es la leña.

Este problema se ha ido superando ya que en conversaciones con Conaf, ésta autorizó a utilizar los árboles muertos de la insula, en relación a la Escuela ésta no necesita reposición, sino que el techo necesita reparación.

Hay carencia de profesores y existen problemas por el Delegado Municipal, proponen los isleños a un Sr. Canales que al parecer es profesor.

El transporte es caro.

El Sr. Poblete dice que anteriormente la Escuela del Lado Sur es administrada por la Escuela del lado norte y que funcionaba bien.

Agrega que la dama que es profesora de esa Escuela y de apellido Ortiz, es casada con un pescador de la Isla y ocupa una de las salas para guardar sus materiales de pesca.

Además informa que la profesora se ausenta en forma permanente de la Isla.

Sugiere el Sr. Poblete se envíe un matrimonio de profesores a la Isla a hacerse cargo de la Escuela del lado Sur, como existía antes.

EL Sr. Alcalde dice que el matrimonio que estaba en la Isla - fué trasladado a Santa Rosa y que además conversará con el Jefe Daem por la situación de la Profesora Ortiz.

El Sr. Alcalde informa que en la I. Mocha se inició un curso de mejoramiento de ganado que va a beneficiar a los Isleños.

En relación a la iluminación de la Plaza principal, el Sr. Alcalde informa que esta se hizo con 3 cotizaciones y supone que la del Sr. Arévalo fué la mas ventajosa.

Para la iluminación de la costanera se están presentando 2 proyectos, uno para iluminación y otro para Area Verde.

En relación al arreglo general de calles, el Sr. Alcalde informa que él personalmente hizo todas las gestiones e intentos para conseguir las maquinarias con Vialidad, pero se ha fracasado, el acceso al sector la cueva se arregló y en forma superficial se arregló el acceso a la Población a la Población José Miguel Carrera.

En relación al proyecto de canalización del Río que se está haciendo con espigones en la Población José Miguel Carrera el Concejal Sr. Pinto informa que el nivel del terreno de las casas - está bajo el nivel de los espigones y que durante el período de lluvias ese sector se anegará por completo.

El Sr. Alcalde informa que el Proyecto de Mejoramiento de Barrios de ese sector deberá contemplar el levantamiento del terreno y de las casas para que haya un buen escurrimiento de las aguas lluvias y que este costo debería ser asumido por el proyecto.

Secplac está trabajando en ello y el programa de mejoramiento de Barrios deberá estar orientado a este tipo de solución.

El Concejal Sr. Bahmondes y Sr. Pinto sugieren hacer previamente un estudio para ver cual es la mejor solución que se puede dar.

En relación al Presupuesto el Sr. Alcalde señala que el pidió aumento de presupuesto, pero se le informó que la pauta la daba el fondo común Municipal y este se fija en base a coeficientes, el cual ya está determinado para el trienio 1993-1995.

El Concejal Sr. Poblete informa que hay varios trabajadores contratados por el Sr. Hans Schultz para la reposición de la Escuela Boca-Lebu, los cuales a la fecha se encuentran impagos de sus remuneraciones.

El Sr. Alcalde informa que el Sr. Schultz le paga la Intendencia Regional del Bío-Bío previo informe de la dirección de obras y que el problema de no pago de remuneraciones es entre los trabajadores y el Sr. Schultz.

Agraga además que si los pagos no se le han cursado en su oportunidad por la Intendencia obedece a que no ha presentado en su oportunidad los documentos requeridos para cursar el estado de pago.

El Sr. Poblete consulta si la casa de propiedad del Sr. Arturo Salazar que se encuentra en el Rosal ha solicitado Patente Municipal.

El Sr. Alcalde informa que no ha solicitado patente al Municipio.

El Concejal Sr. Pinto concuerda con el Sr. Millar en lo referente a que la gente no ve cosas concretas, y por ello la comunidad critica al Sr. Alcalde, Municipio y Concejales.

Propone que en el problema de acceso vehicular a la Playa Millaneco se arregle, y también en el acceso peatonal hacia la playa se vea la posibilidad de hacer escalinatas.

Se dá término a la sesión, siendo las 21,30 horas.

ALDO ITALO PINTO CANDIA

WALTER DARIO RAMIREZ URQUIETA
A L C A L D E

JAIME HERNAN BAHAMONDES CABRERA

JOSE MANUEL BOBLETE SALAS

GUILLEMO A. CASANOVA CARVAJAL

RENE MILLAR VALDEBEMITO


LUIS M. FIGUEROA CISTERNAS
SECRETARIO CONCEJO
SUBGTE.